
2022年4月10日 星期日 体娱 编辑 钱红

美编 王涛07

5月前
中超恐难开赛
多个赛区无力承办
赛事可能封闭进行

本报综合消息 4
月8日，国内各级足球联
赛俱乐部都基本递交了
2022赛季的参赛确认
函。如无意外，中国足协
在下周就会公布相关结
果，同时公布中超、中甲
两级联赛的赛区。不过，
就目前情况来看，中超恐
怕很难在5月之前就开
打，而且多个有过办赛经
验的赛区眼下都无力承
办，赛事因此有可能会被
放在完全封闭的基地内
进行。

据悉，中足联正在加
班加点审核参赛确认函，
以保证各俱乐部都能够
顺利参赛，相关结果应该
会在未来三天内对外公
布。另外，2022赛季的
具体比赛地点也急需确
定下来了。受疫情影响，
前两年举办过中超的三
座城市大连、苏州和广
州，现在都无力承办中
超。中国足协和中足联
只能继续寻找有意承接
赛事的城市。前几天，中
足联考察工作组曾先后
赴杭州和梅州考察，以确
定能否在这两个地方举
办中超。就这两天的情
况 来 看 ，形 势 都 不 大
乐观。

为此，中足联也拟定
了相关应急预案，甚至不
排除把中超的部分比赛
放在大型的封闭基地进
行。去年的中乙联赛泸
西赛区就是这种情况。
倘若中超的部分比赛真
的完全转移到封闭基地
内部进行，这不仅对于进
驻基地的球队人员来说
是个艰难的挑战，如何协
调媒体和转播计划，也会
成为一个亟待解决的
问题。

现实地说，2022赛
季中超联赛已经不大可
能如期举行，开赛时间被
推至5月1日以后是大概
率事件。据悉，原定于4
月15日的中超转会窗关
闭时间也有可能往后推
迟两周，即4月30日才关
窗。种种迹象都表明，
2022赛季的中超联赛要
继续延期了。如果各地
疫情本月仍不见好转的
话，中超联赛甚至可能要
在5月底甚至6月初才能
打响，如此一来，中超赛
程也将无可避免地要被
压缩，毕竟今年年底有卡
塔尔世界杯，联赛务必要
在11月上旬之前结束。

4月8日，北京冬奥
会、冬残奥会总结表彰
大会在北京举行，148人
获得“北京冬奥会、冬残
奥会突出贡献个人”称
号，山东冬奥首枚奖牌
获 得 者 李 文 龙 名 列
其中。

“非常荣幸获得这
份荣誉。非常感谢所有
人一直对我的支持，非
常感谢山东省领导的帮
助与培养，非常感谢团
队和我的教练对我的教
导。”在接受记者采访
时，李文龙用四个“非
常”表达了自己此刻的
心情。

对于21岁的李文龙
来说，2022年注定是人
生中的关键节点，在十
年“滑行”过后斩获北京
冬奥会银牌，这段神奇
的经历使得“国民小儿
子”在一夜之间走到了
聚光灯下。不过，当赛
场的灯光熄灭，一切都
已成为过去，李文龙表
示，奖牌不仅是荣誉，这
也是给过去十年成长画
下的句点。现在，他要
继续努力训练，在四年

后的米兰冬奥会上，
争取将奖牌换个

颜 色 ，为 祖 国
“奏国歌”。

夺得山东首枚冬奥奖牌
李文龙荣膺“北京冬奥会、冬残奥会突出贡献个人”：

四年之约 要在米兰“奏国歌”
17天奋战，这个男孩长大了

时钟拨回到2月4日夜晚，在
那场无与伦比的北京冬奥会开幕
式中，李文龙度过了自己21岁的
生日。命运的巧合中，注定有着
特殊的伏笔，在经历了这场奇妙
的“成长仪式”后，他开始了“破茧
成蝶”之旅。

首次亮相冬奥赛场，李文龙
便闯进短道速滑男子1000米决
赛，最终拿到一枚宝贵的银牌，为
山东实现了冬奥会奖牌零的突
破。此后，在短道速滑男子5000
米接力半决赛中，李文龙又和队
友协作顺利闯进决赛，虽然中国
队与领奖台失之交臂，但被中国
冰坛名宿王濛亲切地称为“国民
小儿子”的李文龙在比赛中展现
出的专注与成熟依然得到了大家
的认可。

从懵懵懂懂亮相冬奥赛场，
到专注完成每一场比赛，在17天
的参赛过程中，李文龙的成长按
下了“加速键”。当他告别赛场，
回归生活时，家人与教练最深刻
的感觉是这个孩子“长大了”。

过去一年多的时间，李文龙
由于备战冬奥会一直未能回家，
因此，当假期来临时，他对每一分
钟都倍加珍惜。有时，父子俩会
聊天到深夜，聊聊生活，聊聊训
练，还会回忆下李文龙从小到大
的历程，回首望去，每一步都不
容易。

相聚的时间总是短暂，3月28
日，李文龙又一次踏上了征程。
由于疫情影响，列车班次减少，为
了确保归途平安，父亲李居琨决
定开车送李文龙回北京。这是他
们近年来少有的体验，送别的过
程中，父亲也不忘提醒儿子：“好
好虚心训练，别有别的想法。就
当自己什么都没得到过，就是一
个普通运动员，再闷头练个四
年。”虽然这个道理，李文龙早就

明白。
“北京冬奥会是我人生中的

一个关键节点，短道速滑我练了
十年，这次冬奥会是对我十年努
力的认可。但同时也是对我的激
励，因为，我后面还要继续练下
去，争取更好的成绩。”李文龙说。
此刻，他无比清楚双肩之上的重
量，“刚开始一直是一个年轻运动
员的身份，也是用这样的想法去
对待比赛和训练的。虽然训练挺
刻苦的，也想过拿冠军，但没觉得
自己可以扛起大旗，就是跟着两
位大哥哥后面滑就行。现在就不
一样了，我需要加快成长，在自己
的专项中独当一面。”

“这是他的荣幸，对山东冰雪
运动的发展也是一件好事，同时，
对队里的其他运动员也是一种激
励。作为教练来说，我感觉非常
欣慰，也替他感到高兴。”山东省
短道速滑队主教练刘晓颖如此评
价李文龙再获殊荣。

对于李文龙的蜕变，刘晓颖
同样感受深刻，“现在他更有自信
了，他觉得能为国家争得荣誉，自
己的价值得到了体现，人生观、价
值观上升了一个高度，从为个人
而战变成为团队、为国家而战。
第二名不是他的目标，参加一届
冬奥会也不是他的目标，他想站
到更高的领奖台上，为国家争得
更高的荣誉。以前他的目标没有
这么坚定，现在他要为年轻人作
出榜样，要证明只要自己想去做，
就能够做到。”

四年之约
他要在米兰“奏国歌”

“今天过去永远是昨天，明天
过后永远有明天。但是今天只有
一天，所以过好今天就是把昨天、
明天都过好。”目前，刘晓颖正在
带领山东短道速滑队进行新一轮
周期的紧张备战，面对小队员，她

经常用这个道理阐述时间的意
义。相似的画面，在李文龙的成
长之路中也曾反复出现。

时间是李文龙的朋友，凭借
刻苦的付出，他抓住难得的机遇
成为中国短道速滑队的明日之
星。但时间也是他的敌人，在更
加艰险的征程中，他已经立下了
更高的目标，只有榨干每一秒的
价值，梦想最终才会照进现实。

北京冬奥会一战成名让他在
收获众多粉丝的同时也成为商家
的“宠儿”，不断有代言合约摆到
他面前，但最终都被他拒绝。“一
切以训练为重，2026年争取在米
兰拿个金牌再考虑个人问题。”李
文龙说。对于他的选择，父母与
教练都非常支持。

正因为有过登上领奖台的经
历，李文龙对于新目标的追逐才
如此明确。“这次在短道速滑男子
1000米的领奖台上听到国歌响
起，我内心非常受触动，当时唱国
歌的时候眼泪差点掉下来。所
以，特别想在四年后米兰冬奥会
的舞台上为祖国奏国歌。”

作为一名年轻人，荣誉蜂拥
而至不免在内心产生波澜，但在
李文龙看来，相比起骄傲与浮躁，
自己目前感受最深的是压力。“一
下拿到这么好的成绩还是有一些
压力的，我只有现在努力保持好
自己的水平，才能不断进步。至
于浮躁和骄傲，我并没有特殊的
感觉。”

此刻，李文龙与山东冰雪已
经站到了新的起跑线上。在新的
全运、奥运周期中，刘晓颖带领山
东短道速滑队早已提前6至8年布
局，目前来自济南、青岛等地土生
土长的运动员已覆盖多个年龄
段。在参加完本次表彰之后，李
文龙也将穿上冰鞋重新起航，他
的第一个计划是：“回到山东队，
开始正式训练。”

据《济南时报》、新华社

2月7日，李文
龙在比赛后。
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2月16日，李文
龙（前）在比赛中。
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